

## María de los Dolores Romero y Arano

Dama turolense, natural de Terriente, nacida el 23 de enero de 1852. Se casó con Francisco Curiel y Blasi, familia de empresarios vascos y uno de los fundadores del Banco de España. A la muerte de su marido, destinó su patrimonio a dos fundaciones, el internado “San Nicolás de Bari” en Teruel y el “Hospital de San Francisco de Paula” para jornaleros en Madrid.



El internado tenía como finalidad promocionar la educación de los jóvenes de Albarracín.

La fundación del hospital se creó el 22 de febrero de 1912, como una sociedad benéfica dedicada a la consagración de San Francisco de Paula, tenía como objeto alojar y atender a obreros que no tenían medios económicos para toda su rehabilitación, recibían tratamiento, medicación y los cuidados necesarios desde su ingreso hasta su total restablecimiento. El plazo máximo de convalecencia era de un mes.

El rey Alfonso XIII le concedió en 1916 la Gran Cruz de la Orden Civil de Beneficencia, con distintivo blanco; y en 1924, la Gran Cruz de la Orden del Mérito Militar.

Dolores Romero falleció, en plena Guerra Civil, el 15 de diciembre de 1936 a la edad de 83 años, fue enterrada junto a su amado esposo, sus padres y su hermana Joaquina en la cripta de Iglesia del Hospital de Maudes.

